

戸籍事務をコンピュータ化!

文字の管理 (文字の正字化)

4月号でお知らせしましたが、占冠村では、8月20日から戸籍事務をコンピュータ化します。

これまで作成されてきた戸籍は、手書きやタイプライターで記載をしてきました。手書きの戸籍を見ると「くずし文字」「書きぐせのある文字」「辞典に掲載されていない文字」で記載されている戸籍があります。

文字を正字化します

「辞典に掲載されていない文字」は「戸籍法」により使えないことになっていきますので、戸籍をコンピュータに登録する際には、『常用漢字』『人名漢字』『漢和辞典』に記載している文字など社会一般に通用している文字(正字)を使います。

氏名の変更ではありません

「文字を正字化する」というのは「氏名の変更」ではありません。「戸籍表記上の修正」です。また、文字の正字化は、コンピュータ化する戸籍のみで、既に除籍となっている戸籍や昔の戸籍(改製原戸籍)は文字の修正を行わずに、そのまま保存されます。

手続きは不要です

なお、印鑑証明や住民票は、コンピュータ化開始と同時に正字に修正されます。皆さまからの手続きは不要です。

登記簿等への影響は?

先に記載のとおり、文字の正字化は、氏名の変更ではありませんので、登記簿など、資格証等の変更手続きは必要ないと考えられます。しかし、それぞれ見解が違ふと思われるので、資格証等の発行者に確認をお願いします。

通知をします

氏名を正字に直さなければならぬ方には、7月上旬に通知をいたしますのでご確認ください。通知の対象となるのは、占冠村に本籍のある方です。ご不明な点がありましたら、担当までお問い合わせください。

コンピュータ化に伴う文字の正字化の例



戸籍の文字	正字
伊 → 伊	
重 → 重	
満 → 満	

戸籍の文字	正字
瀧 → 瀧	
裕 → 裕	
満 → 満	

“文字修正”の一例です。

●戸籍の保存について

これまでの戸籍は「平成改製原戸籍」として保管します。

婚姻や死亡等により戸籍から除かれている場合は、コンピュータ化後の戸籍に記載されません。除かれている方々の記載がある戸籍を必要とする場合は「平成改製原戸籍」を請求してください。

●戸籍の附票もコンピュータで管理します

戸籍の附票は、戸籍に記載されている方の住所異動を記録するものです。コンピュータ化した後の附票には最新の住所のみが記載されます。

コンピュータ化する前の住所が必要ときは「改製原附票」を請求してください。

■お問い合わせ

保健福祉課 戸籍担当
電話 56・2123

住民懇談会終了

住民と行政の
意見交換
を交え
て話し
合おう

住民の皆様と行政についての意見を交換する住民懇談会が5月7日から15日まで6会場で開催されました。
各会場では、村からのお知らせや地域で抱える問題点、要望など、多くの皆さんの声を聴くことができました。

村からは、昨春秋に行われた住民懇談会で出されていた意見についてまとめた内容を説明しました。

各地区での主なご意見などは次のとおりです。※開催日順

- 【コミュニティセンター】熊谷宅の裏の立木を切ってほしい
- 地域の公民館的な施設が土日に利用できないので、土日にも気楽に集える場所を提供してほしい
- 利用されていない農地があるので、その利用を検討してほしい
- 八戸沢には、山林の管理等



- 【占冠地域交流館】のための林道を整備してほしい
- 占川橋の橋面に水が溜まるので修理してほしい



- 村上宅裏の堤防の堤内排水路に、砂利が入って排水に支障をきたしているので撤去してほしい
- 物産館のスロープが昨年設置されたが、段差があり利用しづらいので改善してほしい
- 【美園地区集会場】
- 公営住宅の屋根がさびびびて、雪が落ちにくくなってきたので、早めに塗装をしてほしい
- 移住したいが住む家がないので新しい住宅の建設を検討してほしい
- 公営住宅の奥の転落防止柵が除雪の際、支障となっているので、冬期間撤去できる脱着式にしてほしい



- 遊具を設置してほしい
- 【双珠別住民センター】
- 国道の舗装が傷んでいるの補修をお願いしたい。また、歩道と街灯の設置について要望してほしい
- 上双珠別線（佐藤地先）の道路の凸凹が激しいので補修してほしい
- 屋根の雪降ろし（除雪サービス）の対象について検討してほしい
- 星野リゾートに野菜を買っていたら、野菜を提供できる農家を増やしてほしい
- 【川添団地集会所】
- 福祉施設の建設について計画が具体化したら、その内容を住民に周知してほしい

- 「あなたが住んでいる地域の課題はありますか？」アンケートを回収しました
- 【双珠別地区】
 - 中央、双珠別間に歩道または自転車道を作ってほしい
 - 各所に通学路という看板などを立ててほしい
 - 【トマム地区】
 - 学校のプールを温水にしてほしい
 - バスの便が少ないので、増便してほしい
- アンケートへのご協力ありがとうございました。

- タンネナイ林道がかなり傷んでいるので補修してほしい
- トマム診療所の継続について検討してほしい
- 【コミュニティプラザ】
- マイマイガ対策として、試験的に各地区で街路灯の電球をLEDにして効果を検証することだが、1カ所に集中して検証してみてもいいか
- 避難道路について、車道については宮下線（小峰地先）の村道を整備することだが、人道についても検討してほしい